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Editorial 

Ciberataques y la 
presencia de la IA 
Los cibercriminales están acelerando sus 

esfuerzos, utilizando IA y automatización 

para operar a niveles sin precedentes. 

hile recibió 27.600 millones de intentos 
de ciberataques en 2024, frente a los 

6.000 millones del año 2023, según da- 

tos dados a conocer hace unos días por 
FortiGuard Labs, el laboratorio de 

análisis e inteligencia de amenazas de Fortinet. 

Los datos revelan que los actores de amenazas es- 

tán utilizando de manera exponencial la automati 

zación, las herramientas mercantilizadas e inteli- 
gencia artificial (IA) para erosionar de manera sis- 
temática las ventajas antes sostenidas por los de- 

fensores. El reporte sobre el panorama global de 

amenazas de 2025 deja en claro que los cibercri- 

minales están acelerando sus esfuerzos, utilizando 

TA y automatización para operar a niveles sin pre- 

ceden-tes de rapidez y escala, dijo la empresa. 
Ésta es una tendencia global ya quese observa 

una menor cantidad de ataques masivos y un mayor 

volumen de explotaciones únicas y variantes nue- 

vas de malware y ran- 
El cibercrimen somware, que son mu- 

4 cho más dirigidos. Esto r 
o e mo significa que hay menos 
estr E 088 cantidad de ataques pe- 
manera rápida. roson diseñados para 

objetivos específicos, lo 
que los vuelve más sofisticados y con mayor posi- 
bilidad de éxito si las organizaciones no cuentan 

con defensas de ciberseguridad actualizadas. 

Pero el manual tradicional de seguridad yano es 

suficiente. El cibercrimen impulsado por IA está es- 

calando de manera rápida: los actores de amenazas 
están aprovechando la inteligencia artificial para me- 
jorar el realismo del phishing y evadir los controles 

deseguridad tradicionales, lo que hace que los cibe- 

rataques sean más efectivos y difíciles de detectar. 
Los expertos indican que ha habido un aumento 

deestetipo de ataques serecuivos a nivel mundial, 

provocados por bandas organizadas, con conoci- 

mientos sofisticados sobre vulnerabilidades, lo 

que obliga a tener una actitud proactiva en cuanto 

ala protección de datos para mitigar los riesgos. 

Oo 
Columna 

Recuperar el tren Valdivia-Antilhue 

sibilidad derecuperar el tren de pasajeros entre Antilhue 
y Valdivia, junto con el anuncio de licitación de diseño pa- 

ra2026 de un proyecto anhelado que hemos impulsado por lar- 
gosaños: el Museo del Vapor. Ambas iniciativas concretas com- 
binantemas relevantes para la región de Los Ríos como conecti- 
vidad, turismo, sostenibilidad y rescate patrimonial. 

El Museo del Vapor se busca construir en los terrenos de la ex 
estación de Valdivia y tiene por objetivo recuperar la memoria fe- 
rroviaria, además de convertir ese espacio en un polo cultural y tu- 
rístico de alto valor. Esto es proyectar la figura deltrenmás allá de 
lainfraestructura y transporte. Esuna inversión estratégica deiden- 
tidad viva, con enfoque educativo, ambiental y participativo. 

Sobre el tren Valdivia-Antilhue, en mayo de 2025 ocurrió un 
hito relevante, donde la comunidad firmó un manifiesto ciuda- 
dano en el marco de la realización de un cabildo. El texto expre- 
sauna voluntad transversal, donde autoridades, organizaciones 
locales, el mundo del turismo y la cultura coinciden en la impor- 
tancia de recuperar este ramal, y que además la posibilidad es 
viable y necesaria. La región de Los Ríos es delas que ha queda- 
do relegada en materia de anuncios de Trenes de Cercanía. 

E nlos últimos días se ha vuelto a instalar con fuerza la po- 
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Alfonso de Urresti 

Senador por LosRíos. 

Elimpulso por recuperar este ramal también dialoga conac- 
ciones recientes comola llegada del tren a Antilhue en noviem- 
bre de 2024. Habilitar la ruta de conectividad es unaapuesta por 
descentralizar el desarrollo, fomentar el empleo local, diversifi- 
carla economía regional y fortalecer la identidad de Los Ríos. 

El tren es un medio de transporte que tiene la capacidad de 
articular elterritorio y reducir la dependencia del transporte por 
carretera, contribuyendo a descongestionar rutas y disminuir 
la huella de carbono. La recuperación del ramal permite avan- 
zar hacia una movilidad más limpia y eficiente, en línea con los 
desafíos ambientales actuales. 

La reactivación ferroviaria dinamiza el turismo y facilita 
el acceso a destinos patrimoniales y naturales de la región. 
Una oportunidad para generar nuevas fuentes de empleo en 
torno a la operación y mantención de servicio. Esperamos 
que el gobierno y las autoridades regionales puedan dar el im- 
pulso necesario a este proyecto. 

El desafio está planteado: transformar la voluntad y entusias- 
mo ciudadano en acciones concretas, con el compromiso y tra- 
bajo coordinado de autoridades y de la sociedad civil. El regreso 
deltren es posible, y es hora de transformarlo en una realidad. 
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POR FAVOR DOCTOR... 
»NO ME DE 
LICENCIA... 
«NO QUIERO MÁS 

PROBLEMAS... 
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40 años|02 de julio de1985 

Crean Sindicato de Taxistas 

Conla presencia de más de30 con- 
ductores se constituyó el Primer 
Sindicato de Taxis Colectivos Línea 
45, Corvi-Centro de Valdivia. La se- 
siónse realizó en la sede de la Pa- 
pelera y el primer presidente elegi- 
do fue Vicente Espinoza Miranda. 

Por Aethos 

30 años |02de julio de 1995 

Presentan ElA de celulosa 

La Celulosa Arauco y Constitución 
entregó oficialmentea Conama para 
su revisión el Estudio de Impacto 
Ambiental dela futura Planta Valdi- 
via, a construirse en la comuna de 
Mariquina. El gobernador provin- 

  

  cial, Jorge Vives, confirmó el ingreso. 
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“Los resultados son malos, peores de lo que esperábamos, 
lo cual es negativo para el partido y tendremos que 
asumir las responsabilidades que corresponden...” 

Diputado Gonzalo Winter 
En su regreso a la Cámara Baja tras su derrota en la Primara Oficialista. 

20 años [02 dejulio de2005 

Valdivia y Aricaenacuerdo 

Un acuerdo de cooperación y que 
apoye el avance colaborativo enel 
proceso de división regional firma- 
ron los alcaldes de Valdivia y Arica, 
Bernardo Berger y Carlos Valcarce, 
respectivamente. El hito se dio enel 
VII Congreso de Municipalidades. 
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